



MORIZ UND ELSA VON KUFFNER-STIFTUNG

c/o Schellenberg Wittmer
Löwenstrasse 19
Postfach 1876
8021 Zürich
Tel 041 790 60 40
Fax 041 790 60 41
www.kuffner.ch
info@kuffner.ch

12.04.2016 . Medienmitteilung

Ausrichtung von CHF 483'000 Spenden im Jahr 2015

Der Stiftungsrat der Moriz und Elsa von Kuffner-Stiftung hat im Jahr 2015 Beiträge von CHF 483'000 beschlossen. Unterstützt wurden soziale Institutionen, Gemeinden und Institutionen in Berggebieten, Studierende an Hochschulen und Fachhochschulen, Pflegepersonal sowie Familien und Einzelpersonen.

Die 1960 gegründete Stiftung erinnert an die angesehene und wohlhabende jüdische Familie von Kuffner aus Wien. 1938 musste die Familie aus Österreich flüchten und wurde von der Schweiz aufgenommen. Aus Dankbarkeit für die Aufnahme und im Gedenken an seine Eltern gründete Stephan Kuffner die Moriz und Elsa von Kuffner-Stiftung. Seit ihrer Gründung vor 56 Jahren verteilte die Stiftung 45 Mio. Franken.

Ende 2015 durfte die Stiftung ein Vermächtnis von einer Privatperson von CHF 590'000 entgegennehmen, welches in den Stipendienfonds der Stiftung eingeflossen ist.

Die Moriz und Elsa von Kuffner-Stiftung bezweckt die Unterstützung von Berggemeinden und Institutionen, die Ausrichtung von Stipendien an begabte Jugendliche – insbesondere aus Voralpen- und Berggebieten – für ein Studium an der ETH Zürich, der Universität Zürich oder einer anderen schweizerischen Universität sowie Zuwendungen an schweizerische Sozialwerke, Pflegepersonal in Ausbildung oder in Not sowie in Bedrängnis geratene Familien und Einzelpersonen.

Soziale Institutionen erhielten 2015 insgesamt CHF 127'000. Die Bauprojekte der Stiftungen RgZ, Zürich, und St. Jakob Behindertenwerk, Zürich, wurden mit je CHF 20'000 unterstützt. Weitere 21 Beiträge zwischen CHF 1'000 und CHF 10'000.- gingen an Institutionen, die sich für körperlich und geistig Behinderte, psychisch kranke Personen und benachteiligte Menschen einsetzen. Diese Institutionen sind in den Kantonen Zürich, Luzern, Bern, Aargau, St. Gallen, Thurgau, Basel- Stadt und Wallis tätig.

Die Bergbevölkerung wurde 2015 gesamthaft mit CHF 150'000 unterstützt. Dabei wurden öffentliche oder institutionelle Projekte in den Gemeinden Nufenen/GR, Valcolla/TI, Menznau/LU, Lauterbrunnen/BE, Lauenen/BE, Schwellbrunn/AR, Binn/VS, Saas-Balen/VS, Töbel/VS und Grächen/VS berücksichtigt. Im Einzelnen wurden die Beiträge für folgende Projekte ausgerichtet: Sanierung Dorfbach und Erneuerung Zufahrt, Wasserpumpleitung, Wasserleitungsnetz und Ringschluss, Anschluss Wasserversorgung, Sanierung einer Alp, Erschliessung einer Alp mit Seilbahn, Umbau und Renovation eines Schulhauses, Erwerb und Sanierung eines alten Schulhauses als Dorf-Treffpunkt, Erneuerung der Küche in einem Mehrzweckgebäude sowie Beitrag an den Notruf in einem Altersheim. 22 Studierende an der ETH Zürich, an den Universitäten Zürich und St. Gallen sowie an Fachhochschulen erhielten Stipendien von insgesamt CHF 142'660.

Ein besonderes Anliegen des Stifters war die Unterstützung von Pflegepersonal, insbesondere mittels Beiträgen zur Ausbildung. 2015 bezogen dafür 10 Personen CHF 13'540. 44 Einzelpersonen oder Familien in sozialen Notlagen wurden zudem mit CHF 50'168 unterstützt. Dabei arbeitete die Stiftung mit verschiedenen Partnerorganisationen zusammen.

Weitere Auskünfte erteilt

Judith Bühler
Geschäftsleitung
Telefon 041 790 60 40
info@kuffner.ch
www.kuffner.ch